



## PUNTO DE QUIEBRE



FERNANDO  
MARTÍNEZ  
GONZÁLEZ  
@FER\_MARTINEZG  
FERMX99@HOTMAIL.  
COM

# La consolidación de un nuevo poder presidencial

**H**istóricamente se ha demostrado que, en cada cambio de gobierno en México, durante el primer año y medio de un nuevo liderazgo, la influencia del anterior, según sea el caso de la relación que prive entre los dos, puede presentar un rompimiento radical, como ocurrió en la transición entre Carlos Salinas y Ernesto Zedillo, o bien una transición terca y con muy buena relación como sucedió entre López Obrador y Claudia Sheinbaum.

Aun así en una primera etapa del nuevo gobierno empiezan a manifestarse ciertos hechos que se contraponen con el nuevo plan y estilo de gobernar. En esta coyuntura, a pesar de las reiteradas declaraciones de la presidenta en el sentido de cuidar el legado de su antecesor se observan ya los primeros síntomas que contradicen decisiones del expresidente.

Cada vez es más evidente la rebelión interna y las pugnas dentro de Morena. El legado

que bien puede calificarse de tóxico empieza a provocar que aparezcan datos como el derroche de las obras faraónicas y una deuda histórica de las más voluminosas comparada con los gobiernos anteriores. A esto se suman los escándalos de corrupción de Adán Augusto López y sus nexos con La Barredora, el tremendo fraude del huachicol fiscal, así como los negocios de los amigos de los hijos del ex-presidente en diferentes sectores, como fue la compra de los materiales para la construcción de los trenes Maya e Interoceánico.

**La presidenta se encuentra aún metida en una camisa de fuerza que le resta autonomía en la toma de decisiones y conformar un equipo verdaderamente leal y comprometido con ella será una de sus tareas fundamentales en este año 2026 ... Por el momento se habla de la salida de Adán Augusto del congreso para asumir un cargo en el servicio exterior y la salida definitiva de Andy López Beltrán de su cargo en Morena**

portantes en el equipo cercano de la presidenta, ya se habla de posibles e importantes cambios en el gabinete y la fuerza que ha adquirido Gar-

cía Harfuch como uno de los colaboradores de mayor confianza y cercanía con la presidenta es un dato que la deslinda de las simpatías de López Obrador hacia varios colaboradores impuestos por el hombre de Macuspana.

Es natural, la presidenta se encuentra aún metida en una camisa de fuerza que le resta autonomía en la toma de decisiones y conformar un equipo verdaderamente leal y comprometido con ella será una de sus tareas fundamentales en este año 2026 que apenas inicia. Por el momento se habla de la salida de Adán Augusto del congreso para asumir un cargo en el servicio exterior y la salida definitiva de Andy López Beltrán de su cargo en Morena.

Ante estos ajustes en política, podemos pensar que el margen de decisión sobre temas estratégicos será cada vez más amplio en favor de la presidenta, pero en la parte económica tendrá el oficialismo que poner el foco, pues el panorama no luce con una recuperación plena. Los aranceles impuestos a China por presiones estadounidenses traerán necesariamente incrementos de precios en varios sectores, especialmente en la rama textil. Se prevé, por especialistas y organismos relacionados, que en 2026 el PIB avance 1.3% y que será un año de contrastes por el empuje del mundial y una dura revisión del T-MEC.

Tradicionalmente en el segundo año de un nuevo sexenio, el jefe del estado afianza su poder lo que los distintos sectores políticos, en especial de la oposición, han mencionado como una necesidad ineludible para que la presidenta tome decisiones que necesariamente tendrán que romper con la enorme influencia de su antecesor que desde su aparente retiro permanece vigilante del rumbo que tome lo que considera su legado.

\*@fer\_martinezg



Foto APRO